
～磨いて 輝こう～

本 日 第２０８６回 ２０１３年１２月１９日(木） No.１９７４

本日のプログラム Today's Program

年忘れ家族会
点 鐘

於ザ・パーク・バンケット（名古屋テレビ塔４F）
ロータリーソング「奉仕の理想」

前 回 第２０８５回 ２０１３年１２月１３日（金） 記 録

○斉 唱：「四つのテスト」
○出席者：会員27名中28名出席 出席率66.66％

前々回補正出席率 11月29日分 96.29％

会長あいさつ 箕輪 良孝

週始め月火と昨年から始めた東北大震災復興支援の

一環として、クリスマスプレゼントを届けに南三陸と

松島ロータリークラブを訪問してきました。加藤幹事

古橋会長エレクト 唐井親睦委員長の４人で出かけ

ました。青少年奉仕の桜井委員長の段取りでまた加藤

勇夫、森井君の協力をいただいて、南三陸町の保育園

児・幼稚園児に３００個の菓子と貯金箱３０個。松島

ロータリークラブには貯金箱５０個と貯筋ノートを届

けてきました。

状況については、例会に先立ち唐井君から紹介いた

だきましたので省略します。復興はあまり進んでおら

ず、やっと震災の爪痕がきれいになった状態です。写

真で紹介されたのは部分的で、現地に行って全体を見

ますとその災害の大きさに驚きを感じます。

様々な報道がありますが、すべて部分的でやはり実際

を体験することが必要です。

今日でホームクラブでの例会は今年最後になりま

す。７月に思いがけず会長として出発して半分となり

ました。とりあえず計画の実施に努めてきました。残

り半分は、今後の尾張旭ロータリークラブを皆さんと

じっくり考えていこうと思っています。良い新年をお

迎えください。

おめでとう

・誕生日祝福：

12月22日 唐井 仁一君

ご夫人 恵美子様

12月25日 加藤 勇夫君

ご夫人 愛子様

12月25日 桜井 雅博君

ご夫人 郁子様

幹事報告
・12/6 第9回理事役員会 於商工会館 箕輪会長以

下１１名出席

・12/8 尾張旭市商工会珠算大会 於スカイワードあ

さひ 古橋裕志副会長出席。

・12/9（月）・10（火） 東日本大震災復興支援事業

南三陸町役場、名足保育園、松島ＲＣ訪問。箕輪良

孝会長、古橋裕志会長エレクト、唐井仁一親睦活動委

員長、加藤清久幹事出席。

・本日の会合：新会員研修会

・次回の会合：12/17 第7回地区研修協議会実行員会

・例会変更のお知らせ： 別紙

家 族 月 間

１２月２７日（金） 2014年１月３日（金） １月１０日（金） １月１７日（金）

例 卓話者：箕輪良孝会長・加藤清 卓話者：飯田 幸雄君

会 規定休日 規定休日 久幹事、古橋裕志会長エレク 演題：「創立時の思い出と伊

予 ト、仲澤副幹事 那RCとの姉妹提携について」

定 演題：「上半期を終えて・ 卓話者：加藤 勇夫君

次年度の計画について」 演題：「長生きをすること」



ニコボックス
〇家内の誕生日を祝っていただき。

唐井 仁一君、桜井 雅博君

〇本日久し振りに卓話をさせていただきます。

森井 晴生君

〇森井さん、浅野さんの卓話を楽しみにしております。

箕輪 良孝君、加藤 清久君

江尻 豪君、丹羽 敏行君、古橋 裕志君

〇東北震災、お見舞いに行かれた皆さま、お疲れ様で

した。 福岡 健君

〇東北への訪問お疲れ様でした。 井田 武憲君

○唐井さん、写真ありがとうございました。

加藤 清久君、古橋 裕志君

○今年もここでの例会最終となりました。良いお年を

お迎えください。 箕輪 良孝君

〇毎日、寒い日がつづきますすが、先日、インフルエ

ンザ予防接種を打ちました。 浅野 善吉君

〇錦寿司さん、長い間ありがとうございました。

加藤 清久君

卓 話
『消費税と日本経済の今後の見通しについて』

浅野 善吉
12月師走半ばとなり、

先日、今年の2013ユー

キャン新語・流行語大

賞が決定しました。年

初めは、「アベノミク

ス」や「今でしょ」あ

まちゃんの「じぇじぇ

じぇ」が話題に、後半

になって「倍返し」「おもてなし」の内、四つが決定

されたものです。今年の一番ヒットした「半沢直樹」。

銀行内部を舞台にしたドラマでありました。我々がや

やもすると失いがちな「現場感覚」の重要性を痛感さ

せることもしばしばありました。現場とは、お客様が

仕事をしている場、事務所・工場・店舗などであり、

銀行員にとって大切なことは、現場に訪問、そこで経

営者と話、技術力、社長の誠実さ、従業員・商品そし

て現場の様子を肌で感じることが正しい理解につなが

り繰り返すことが、「目利き力」が高まっていく。内

容はかなりオーバーでありました。しかし、「現場感

覚」の大切さを再認識したドラマでした。

今回のみずほ銀行に端を発した暴力団関連の融資に

しても、また、わが国の名だたるホテルが行った食品

偽装にしても特定部門の過失として幕引きを図ればよ

いということに、なるわけがなく、「業界の常識は社

会の非常識」という格言が重みを持つ言葉と思います。

１．アベノミクスについて

好調であり、金利について黒田総裁の着任直後は長

期金利は上昇したが、当時は低金利が続いている状況

であった。為替も１ドル１００円を突破するなど円安

が進み、輸出も相当に進み、消費について年末クリス

マス商戦が期待できます。

２．日本経済を取り巻く世界経済の環境について

①アメリカ

バーナンキの出口戦略すなわち金融緩和の縮小

を模索している。縮小決定は来年３月末が一般

的と思われているが、雇用や住宅の数字も着実

に改善しており、今年１２月ＦＯＭＣで金融緩

和の縮小が決定かもしれない。決まれば、世界

経済の様相が大きく変わりますので注視が必要

であります。

②中国

30年間、毎年10％の経済成長を達しました。毎

年10％すると、着るものから住宅、社会インフラ

など何から何まですっかり変わります。（例）日

本での高度経済成長期、昭和35年～45年の間、当

時で実績成長率は8％を達成、ずいぶん変わった

印象が理解出来ると思います。今後も中国は色々

な問題をはらみながら調整しながら既定路線を変

えずに進めていくと思われます。

③ヨーロッパ

ユーロ圏のヨーロッパを一括りに物事を考えるの

は大変危険であるが、景気動向は下げ止まりから

若干上を向いている状態だと言えます。

④日本

こうした世界経済の環境を踏まえて日本を考えて

みると、日本の環境だけ悪いわけでは無いのです

が、大げさに心配事を売りにする人はいる訳で、

そういう人達は相変わらず日本は悪くなるという

風に言っております。世界経済の環境からも、日

本経済が悪くなるとは考えておりません。

３．消費税について

来年の４月消費税増税について、97年に橋本元総理

大臣が消費税を導入した後、マイナス成長に陥った

という事態の再現をさけたかった安部総理は、5兆

円の経済対策を準備しました。

5％～8％に消費税を上げることで、8.1兆円（1％相

当分が2.7兆円）民間から税金を上げる結果になり

ます。

ただし、5兆円の経済対策を準備しており影響は低

く、消費税は最終消費者に課税分を転嫁する仕組み

であり、企業間での流通においては実質的な影響は

なく、大企業・中小企業でも一緒であります。

国際比較においても、消費税は、北欧デンマ－ク・

スエ－デン25％、ギリシャ・ポルトガル23％、イタ

リア・スペイン21％、英国・フランス20％、お隣の

韓国でも10％であります。

４．今後の経済成長について

経済成長には、労働人口、資金力、生産性の三つが

不可欠だと言われますが、一番は労働人口が問題で

あると思います。人口が減少している日本では夢が

ないと思われますが、女性の労働力を活用する方法

が一つである。又、移民政策として、既に高い専門

性を持った人間を受け入れられるのではなく、いず

れ高い専門性を持つ人間、すなわち留学生を受け入

れることも必要であり、外国人留学生は現在、14万

人程度ですが、これを東京オリンピックまでに、30

万人にする計画だそうですが、大学は生き残りを掛

けてもっと増やしてゆくべきだと思います。

今、日本の大学は、日本人の学生が減って困ってい

ます。留学生は、日本で就職したがっている、語学

が堪能な留学生の受け入れは、大学及び企業側にと

っても有効な手段だと思います。この問題は今後の

大きな課題と考えます。最後に、

※2014年3月末の日経平均株価水準予想は、

①14,000～16,000円、

※2014年末の日経平均株価水準予想は、

①16,000～18,000円 または、②14,000～16,000

円予想とします。



※2014年3月末の対ドル為替水準予想は、

③100～105円

以上を持って卓話を終わらせて頂きます。

大変有難うございました。

『心に浮かぶままに 』

森井 晴生

以前、あるロー

タリアンから、天

理教の奉仕とロー

タリーの奉仕はど

う違うのか？ と

の質問を受け、返

答に窮した。それ

は宗教活動こそが

奉仕そのものだか

らである。

しかし、教義に基づき布教を目指す宗教の活動は即

社会奉仕にはなりにくいという一面を持っており、そ

れぞれの教義に基づいた宗教活動＝奉仕とは別に、ボ

ランティアとして対社会的に活動をすることが一般的

である。

殆どの宗教にとって奉仕とは、絶対的な存在である

神によって生を受け、日々恩恵を受けるその感謝を行

動で示し、神へ献身することであり、それは私共天理

教も同じである。

天理教では、「ひのきしん」という信仰実践があり、

その意味は、神によって生かされている喜びや感謝の

心を、行いで表すことである。また、天理教の教祖は

「人をたすけてわが身たすかる」と教えられた。それ

は、人間同士が人をたすけたら、そのたすけ合いの姿

を見て神も喜んで、その結果、神はそのたすけた人間

をたすけて下さるという意である。

このように、天理教では「ひのきしん」と「人をた

すけて我が身たすかる」という教えに基づいた行動と

して奉仕活動を行っている。

ロータリーの奉仕も、感謝と献身という点で同じで

はないか。職業奉仕は、客への感謝と献身とも言える

し、社会奉仕も地域の方々によってよりよく生きるこ

とが出来るその事実に感謝し、地域のニ－ズや社会的

課題に答えることだとも言えるのではないか。

地域のニーズや社会的課題に対応できる存在こそが

ロータリーであり、その意味でも「人々の心を打つ活

動」、つまり「超我の奉仕」が求められる。そしてロ

ータリーが掲げているのが「超我の奉仕」である以上、

支援が必要な人々に、貴方方がいるから私は奉仕が出

来る、と感謝し、「献身的に尽くす活動」でなければ

ならない。それでこそロータリーの奉仕の理念が広く

伝わり、地域に必要とされる組織へと成長していくこ

とができるのではないか。

第６回地区研修協議会
実行委員会報告

と き 平成２５年１２月６日（金）14:40～

ところ 尾張旭市商工会館 第一会議室

議 事１．経過報告について

２．次第について

次第案2.3をホストクラブとして提案する｡

３．分科会詳細について

①各委員会の本質について

②2014-2015年度の方針について

③質疑応答

時間配分は、地区と打ち合わせする。

質問を事前に募り､回答も事前に用意する｡

そのサポートは、ホストクラブが行う。

４．案内状送付について

12月13日までには、出席者名簿を地区より

頂ける予定。

分科会の質疑応答用の質問書類を２月１

日に一緒に発送する。

各委員会のテーマはいつ頃でるのか？地

区に確認する。

案内状送付時の封筒は、尾張旭ＲＣのも

のを使ってよいのか。

５．インターアクト・ローターアクト登録料に

ついて下記内容にて了承された。

インターアクト ４５名

ローターアクト １８名

アクター役員 ４名

６．その他

報告書の作成は、分科会リーダーに原稿

の依頼をする。

そのお手伝いとして録音をする。

次回の実行委員会 12月17日(火)13:00 ～ 14:30

議 案 案内状送付について

第７回地区研修協議会
実行委員会報告

と き 平成２５年１２月１７日（火）13:00～

ところ 尾張旭市商工会館 第一会議室

① テーマ旗は不要です

② 特別出席者の名簿が欲しい。ガバナーエレク

ト事務所に問い合わせる

③ 第 4 分会のアシスタントリーダーが加藤令吉
君になっているが確認する

④ 登録料の振込銀行は瀬戸信用金庫。同封の振

込用紙を使用すると瀬戸信用金庫からの振り

込みは手数料が無料になる

⑤ 分科会のテーマが決まってないが、必要か不

必要ないのか、また誰が決めるのか、いつ決

まるのか、ガバナーエレクト事務所に問い合

わせる。

⑥ 分科会の主旨と委員会への質問、要望事項を

お願いする。分科会はテーマ無しではいけな

いか

⑦ 各ＲＣの登録はエクセルで申し込みして欲し

い。

⑧ 特別出席者の案内は案内状で送付する

⑨ 登録の締め切りは２月１７日（月）。締切後

の変更登録は２月２４日（月）迄
⑩登録締め切り後の返金は認めない。

⑪案内文の原稿作成は仲澤君、校正は谷口君、実行委

員会に諮り事務局の指示は山田実行委員長が行う

⑫ 諸事のお願いは２月２４日（月）締切とする。

⑬ ウェステインナゴヤキャッスル駐車場の件。特別

出席者のみ確保する。車種、登録、ナンバーが要る。

⑭ 会議の案内と地区研修協議会の案内を同時に発送

する

⑮ 地区研修協議会指導者会議、当クラブ会員は全員

出席する。そのため、振替例会にするか。１月の理事



会に諮る。

⑯ 次回の実行委員会 １月１０日（金）理事役員会

終了後

主な議題 案内状の校正と最終確認

2013～14年度東日本大震災
復興支援事業報告

と き 平成２５年１２月９日（月）・１０日（火）

とろこ 松島ロータリークラブ、南三陸町役場、名

足（なたり）保育園。

参加者 箕輪良孝会長、古橋裕志会長エレクト・唐井

親睦活動委員長、加藤清久幹事。

Xmaプレゼントにおいては、松島RCの天野会長はじ

め11人のメンバーに歓待され、昨年の健康タオルは大

変評判が良く、今年も？と期待されましたが、加藤勇

夫さんのご好意により、子豚の貯金箱を用意させてい

ただき、皆さまに大変喜ばれ、来年は？と期待された

思いです。

名足保育園では貯金箱とお菓子の詰め合わせを贈呈

し、三浦園長と元気な園児たちに喜ばれ、歓迎されま

した。

南三陸町役場にては最知（さいち）福祉課長より現

状説明があり、当地区内には、愛知県下の市町村より、

応援部隊が今でも活躍中だそうです。

今後もingで定期的に訪問したいと思います。今回

は森井さんの紹介にて、一日中私たちの案内をして下

さった竹中勇一様には大変感謝と慰労の気持ちで厚く

御礼を申し上げます。

△松島RC例会場にてあいさつ △箕輪会長より天野会長へ贈呈

△名足保育園 △箕輪会長と園児達

お礼の電話

あさひ幼稚園 成瀬先生よりクリスマスプレ

ゼント、お礼の電話がありました。

お礼状 入谷ひがし幼児園より

△プレゼントされた品物を胸に笑顔の皆さんです。

第２回新会員研修会 議事録
日 時 ２０１３年１２月１３日（金） 13:40～

場 所 尾張旭市商工会館内 第四会議室

議 題 １）出席状況について

ロータリー情報副委員長の西尾君より、ロ

－タリ－クラブの原点は、「自分のできる事

を実践する」であり、強制するものでない。

しかし、出席状況は、クラブ全体の勢いを示

すものであり、出席率の向上をめざしていた

だきたいと要請がありました。

また、幹事に多治見方面でメイクアップが

できる所を調査するように要請がありました。

その後、各新会員の、クラブに対する要望議

論して終了致しました。

米山奨学会より表彰

米山奨学会より、当クラブ

第22回目の功労クラブとして頂

きました。


